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【老董直言】

车尾的霸道贴字，该管管了
□柳清文

近几天，笔者接连看到几
辆车的屁股上赫然张贴着个头
挺大的“××用车，随时停车”、

“××专用，随走随停”等字样，
况且这些车辆没有注明单位，
真不知是真有其事，还是个人
的“恶作剧”。

对于千奇百怪、雷人的车
贴，大家已经习以为常了，况且
有关部门并没有具体明确的规
定，对此大家也就一笑了之，不
再显得那么惊奇。但上述这些
霸道的车贴，如果真的像所贴
的那样随走随停，拥有绝对的

自主权，带来的危害可想而知。
笔者认为，对于这样的行

为，有关部门应当深入进行调
查，切实摸清真实情况，是专业
部门的特殊要求还是个别人的
随意想法，并出台具体的管理规
定并跟踪抓好督察，彻底把这种
乱象纠治到位。

再说了，上述随意行为必
将干扰正常交通，给拥堵的城
市交通堵上添堵，甚至引发想
象不到的交通事故，进而给市
民带来生命财产损失，到时后
悔晚矣！

【泉城快评】

5 月 8 日，多家媒体刊登消
息，二环东路、历山路、纬二路、
纬十二路、经十路、经七路-泺
源大街、解放路-共青团路-经
四路和北园大街两侧将禁停机
动车。本报的消息里同时也明
确了担忧之意：早期停车位规
划的不足，机动车又迅猛增长，
本来就不容易找位子的车辆，
下 一 步 将 面 临 更 大 的 停 车 难
题。

这种担忧绝不是空穴来风，
作为一个经常到处找地方停车
的司机，我就深切地感受到了济
南停车之难，无论是路边让停车
的还是不让停车的路段，都有很

多勇敢的司机在开发着每一处
能停下车来的小小空间。毕竟，
现在车辆保有量那么多，总有不
少人以车代步，可是开车的爽，
总是伴随着停车找车位的痛苦，
这让很多司机感觉很不满：为啥
一个车位那么难找呢？在这种一
位难求的环境下，再在那么多的
道路两侧大面积禁停，怪不得一
位司机得知此事直接悲催了：那
干吗还让买车啊，让买车开车不
让停车，司机咋办啊？

这位司机的感慨代表了很
多人的看法，在很多单位拒不
开放自家大院，地下停车场建
设缓慢，路边车位越来越少的

情况下，在这么多的热点路段
继续禁停，真不知道做出这种
决策的主管部门认真考虑了没
有。

这 种 只 堵 不 疏 的 禁 停 措
施，我认为首先还是要有听证
程序的，毕竟涉及到很多群体
的利益，不能不考虑这些群体
的意见。再说，任何措施或者规
章的出台，必然涉及到一个引
导的目标问题，具体到这事就
是，你出台这样的措施，是让市
民开车还是不让市民开车。如
果不让市民开车，那就干脆限
制买车，像其他城市一样摇号
买车，如果让市民开车，鼓励尽

量少开车，就不能这样只管堵，
不顾疏，或者为了尽快达到某
种效果，一刀切地一下子禁停
那么多路段。

在消息中交警部门也提出
了“疏导”的措施，在交通次干道
和支路规划设计停车位。据我所
知，那些可怜的司机早就把这些
地方的车位开发出来了，根本不
需要交警来引导的。主干道停不
下，那些小胡同里就满了，不信
你去看看佛山苑和十亩园的社
区内道路吧，还有多少可以开发
的车位！如此禁停，很多司机担
心会导致无处停车，我觉得担心
得很有道理。

多条路“禁停”，能否先听证
□董从哲

#修剪一下更好#

@爱不释手 2002：现在沿街
单位大多拆墙透绿，在铁栅栏内
种植各色好看的花木，其中种植
较广的是蔷薇花。但有些单位的
蔷薇花越过了栅栏伸到了人行
道上，且这种花长有针刺，很容
易伤到行人。行人要绕着走，多
有不便，绿化环境本是好事，希
望相关单位及时修剪一下。

#不要发票赠可乐#

@黄伟民 8 ：和同学们在酒
店聚会，酒足饭饱后去买单。收
银员给了几罐可乐并说：“不要
发票，每消费 100 元可赠一罐可
乐。”我对同学提起此事，同学们
都说我少见多怪，这早就成为酒
店的“潜规则”了。我真感叹酒店
经营者的精明，看来税务部门又
该动动脑筋了。

#“祖宗”穿上身#

@张庆金：在济南趵突泉公
园看见两个穿情侣装学生模样
的年轻人，T 恤上写着“祖宗”

“得瑟”，让过往的游人看了心里
不舒服，难道这样的衣服在学校
里老师不管吗？在家里家长看不
见吗？这么令人厌恶的话穿在身
上！

齐鲁晚报 V
http://weibo.com/qlwb

杠子头话题征集

5 月 5 日至 11 月 1 日，泺源
大街两侧非机动车道将进行雨
污管道改造施工。交警部门表
示，在施工结束道路修复以后，
泺源大街两侧原来可以停车的
非机动车道将不允许机动车停
靠。

而且，为规范停车秩序，将
路权还给非机动车和行人，省城

“四纵四横”共 8 条主干道的非
机动车道都将逐步禁停，包括二
环东路、历山路、纬二路、纬十二
路、经十路、经七路—泺源大街、
解放路—共青团路—经四路和
北园大街。禁停即将启动，车主
该如何应对？非机动车主和行人
又有何看法？请大伙结合亲历提
出意见建议。

参 与 方 式 : 加 入 Q Q 群
1 0 7 8 6 6 2 2 5 跟帖 ,或发邮件至
qlwbjzx@163 .com,也可登录微博
齐鲁留言。杠子头将获现金 100

元奖励。

【泉边说事】

增强城市厚度，“推陈”更要“出新”
□甘泉

近日，在济南市重点工作推
进领导小组下设的招商引资促
进委员会全体会议上，市委副书
记、市长杨鲁豫指出，“济南吃住
的条件都一般，五星级酒店才几
个？”他说，要吸引人留住，留在
济南消费。这要求城市要吸引
人，但目前还是传统观光，没有
一个像样的旅游度假区，“不能
光靠老几样，趵突泉、大明湖、千
佛山，要么看过了，要么不足以
在这里再呆一天，晚上没活动，
得增加这方面的项目。”

笔者认为，杨鲁豫市长的
这番话可谓语重心长，其虽然
是针对济南旅游文化产业以及
旅游文化项目发展而讲的，但
对整个城市的建设布局尤其是

如何增强城市的吸引力都不无
裨益。一座城市凭什么魅力四
射，让人流连忘返，某种程度上
好比吃水饺，馅子一定要多，这
个“馅”多就是能让人多吃上几
口，不能一口就咬完了，还应该
像平时所说的要让客人有“老
鼠拉木锨——— 大头在后面”的
感觉。由于工作关系，笔者在接
待外地来济客人时，经常听到
他们开玩笑说，到其他城市旅
游要优中选优反复比较，生怕
漏下过多的景点，但在济南是
不怕有景点漏下。

当下，杨鲁豫市长之所以提
出旅游发展不能光靠“老几样”，
要吸引人留在济南，增加逗留时
间，实现由传统旅游观光到现代

文化旅游的转变。窃以为，这首
先是向人们提醒，济南虽然有知
名的山泉湖河等名胜，但屈指数
来可就那么多，有时来了朋友拍
着胸脯非常自豪地亮出来了，当
一旦游览完了朋友提出再看点
什么时，就像一篇文章才刚刚开
了个头，紧接着吭吭哧哧，抓耳
挠腮地没了下文，如没有忧患意
识，增强紧迫感，这种非常尴尬
的局面就难以打破。

其次，从迎接全运会到现
在，这些年济南在城市建设上
打造了奥体中心、西客站、山东
省博物馆、小清河工程以及迎

“十艺节”的重点项目等，但是
数量也还很有限，距离人无我
有，人有我优，人少我多，人想

我做，尤其与“北上广”西安等
大城市相比，济南可供玩上几
天让游客恋恋不舍的地方仍然
少得可怜，因此，杨市长告诫的
济南光“老几样”不足以让客人
呆一天以及晚上没活动可谓非
常必要。

第三，要保持清醒头脑，最
起码从现在起就要在招商引资
过程中，注意对那些真正好的旅
游文化项目留心并给予大力支
持，推进城市新景点的开发，并
做大做强，以切实增加济南城市
的厚度和美誉度，决不能还如数
家珍似的躺在历史老祖宗留下
的“功劳簿”上停滞不前，这样下
去，泉城与其他大城市相比距离
会更大。

挂上遮阳帘，提高公交服务质量
□张颂华

随着近期气温上升，30 多摄
氏度的高温给市民的出行带来难
度。近日，笔者乘公交车在郊区游
玩，坐在朝阳的一面，如坐针毡，
热辣辣的太阳使我和坐在南面的
市民睁不开眼，而且一会儿就大
汗淋漓了，一趟公交下来，真如大
病一场。

每年夏天，市民都会承受这
种煎熬。毒辣的太阳光和高温，使
乘客备受煎熬，稍有不慎就会出
现晕车或中暑的可能，尤其老人
和孩子。而这个问题并非难以解
决，只需体现公交管理的一种人

性化，在车内安装些窗帘，遮挡住
箭一样的阳光就行。窗帘并非不
能安装，不但花费不大，而且也不
影响司机的视线，不会对公交安
全造成影响。笔者乘坐其他一些
大巴时，就曾多次享受过。一个小
小的窗帘，不但体现泉城的人性
化，而且还是一道风景线。尤其服
务质量的提升，在一定程度上对
倡导市民乘公交出行，缓解堵车
问题也是积极的推进。

现在，省城济南正在建设美丽
泉城。这些具体细节的人性化关
爱，对建设美丽泉城是一种促进。
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